

# LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Navarro Morado

Diario de la Tarde de 8 Páginas

Administrador: Víctor M. C. ...

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 10 de JULIO DE 1925

NÚMERO 1,170

## La prensa y la opinión pública de Francia desean que se abandone la Campaña en Africa

**SERVICIO DE AEROGRAMAS**  
ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE "LA NUEVA PRENSA"  
Recibidos hasta las 12 del día

### En Rusia piden químicos alemanes

Moscú, 10.—El gobierno soviético ha solicitado del de Alemania el envío a Moscú de químicos alemanes para investigar asuntos importantes para ambas naciones. La solicitud guarda reserva sobre el asunto de que se trata.

### Los créditos para seguir la campaña

París, 10.—La cámara de diputados votó los créditos suplementarios de ciento ochenta y tres millones de francos para continuar la campaña en Marruecos. La votación fue de 412 votos contra 29.

### Se confirmó una declaración

Dayton, Tenn. 10.—Ha sido confirmada la declaración del Juez Gore referente a que el profesor John J. Scopes violó las leyes que prohíben enseñar en las escuelas públicas la ley de evolución darwinista.

### Preparando un ataque

Tanger 10.—Los rifeños están preparando un ataque en la región sur de Ouerghla, según los preparativos que están haciendo, posiblemente con la intención de romper el camino hacia Fez, que ha sido el objetivo principal de Abd-el-Krim.

### Los turcos quieren quedarse con Mesopotamia

Londres 10.—Un telegrama para el "Daily Telegraph", procedente de Constantinopla, confirmó la noticia de que el gobierno de Angora está reconcentrando tropas en Mosul, Mesopotamia, lo que ha traído alteraciones en las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y Turquía. El gobierno de Turquía pretende que Inglaterra desaloje toda la parte norte de Mesopotamia y una gran extensión del Iraq.

### Se registró un gran terremoto

San Francisco, California, 10.—Aquí se ha registrado un nuevo terremoto en el Océano Pacífico, a gran distancia de esta costa y de caracteres muy serios.

### Una conferencia de defensa interior

París, 10.—Francia se está preparando para asistir a la conferencia de defensa interior y está llevando a cabo los preparativos del caso.

### Mejoran las condiciones para navegación

Halifax, Canadá, 10.—Se han recibido mensajes radiográficos de la expedición polar ártica de Mc. Millan, y según esos mensajes las condiciones para la navegación en los mares árticos han mejorado mucho. Por esa circunstancia, se anuncia también que la expedición continuará su viaje hacia el norte.

### Italia pide más plazo para pagar

Nueva York, 10.—El gobierno de Italia ha solicitado del sindicato de banqueros Morgan un plazo más largo para el pago de sus deudas. Italia observa en esta solicitud que con un plazo mayor podrá arreglar y equilibrar más fácil y prontamente su situación económica interna. La solicitud está siendo objeto de un detenido estudio y hay probabilidades de que se acceda a ella, pactando sobre otras bases.

## El Sr. Srio. de Hacienda ante los últimos dardos contra el arreglo de la Deuda Francesa

"La Opinión" de hoy contiene una nota editorial que es a manera de un último esfuerzo dislocado contra el arreglo de la deuda francesa. Decimos dislocado aun antes de examinar las razones que dá contra las actividades del señor Secretario de Hacienda en el sentido que censura y solo guiados por el mismo noble espíritu del Jefe del Partido Agrícola cuando en un reportaje que se publicó en este periódico dijo que lo patriótico ahora era no obstaculizar de ninguna manera las operaciones que se desarrollaban para el arreglo de esa deuda porque cualesquiera que fuesen las consecuencias, buenas o malas, ellas no indicaban solo un triunfo o una derrota política de los que habían patrocinado el negocio, sino un triunfo o una derrota para los costarricenses que serían los beneficiados o los perjudicados según los resultados finales.

Esas palabras tienen para nosotros un valor indecible por la sinceridad con que fueron dichas por el mismo que pocos días antes había puesto todo su empeño en discutir en tiempo oportuno, oponiéndose con bizarría al señor Ministro, cuando estaba planteando el problema sobre la conveniencia o inconveniencia del arreglo propuesto.

Con la impresión, pues, de que no es una buena empresa en la que de esta vez se agita el noble espíritu batallador que dirige "La Opinión" escribimos esta entrevista con el señor Secretario de Hacienda don Tomás Soley Güell a quien encontramos como siempre dispuesto a oír y a dar a los periodistas la expresión clara y terminante de su criterio sobre los asuntos públicos que se le consultan.

Después del saludo cuestionamos al señor Soley Güell acerca del editorial del apreciable colega matutino.

—Fui interrogado que en esos momentos acababa de recibir de manos de un ujier los periódicos del día, se puso a leer La Opinión y después de unos minutos respondió con una elocuente sonrisa.

Nada hay en verdad más elocuente que una sonrisa ni más digno del semejante de Dios en la Tierra, ni más revelador de la superioridad del Hombre.

Esa contestación no está al alcance sino del ob-

### Situación grave en Marruecos

París 10.—La situación de Marruecos es sumamente grave. La solicitud hecha a la cámara de diputados para que se abandone la campaña en aquella zona tiene la aprobación de la prensa y de la opinión pública.

### Tiene el camino, fijado y no lo varía

Washington 10.—El gobierno de Estados Unidos ha trazado ya su línea de conducta con respecto a los presentes asuntos internacionales que están ahora en discusión y no parece que está dispuesto a cambiar su política por ningún motivo. Los principales problemas internacionales que se han estudiado son los asuntos de China y el de las deudas europeas.

servador directo, pero nosotros que no somos ni pintores ni psicólogos renunciamos al placer de transmitirla al público....

Después vinieron las frases explicativas, que haciendo un esfuerzo de memoria reconstruimos del modo siguiente:

—Lo que hay de verdad es que el 30 de junio fué la primera fecha señalada para cerrar el período de recepción de adhesiones al arreglo; después se prolongó esa fecha al 15 de julio, y el 17 se hará el recuento de adheridos y se comunicará.

—¿Con cualquier número de adherentes se hará la operación? preguntamos.

—La República tiene el derecho de aceptar o no aceptar si el número de los adherentes no alcanza las tres cuartas partes de las obligaciones.

—Pensamos sin embargo, so-tuvimos, que si se hace buen negocio con 100, buen negocio habrá con 10. Lo único que variaría sería la magnitud de él.

—Sí, dijo suavemente el señor Ministro.

—¿Habrá muchos que no se adhieran?

—No creo que se expongan a las eventualidades de un nuevo pleito, como lo dijo en carta que se publicó el señor Ministro Peralta.

—Y lo natural sería, agregamos, que los menos, los menos fuertes, siguieran la ruta que traza el grupo mayor que ha sido el mantenedor del litigio.

El señor Soley Güell relee como al azar algunos párrafos del editorial discutido y dice:

...—Pero si esto del Comité de Defensa de los tenedores de obligaciones no es cosa nueva. Si "La Opinión" hasta ahora no lo sabe es por descuido, porque se ha publicado como se han publicado en "La Gaceta" todos los documentos relativos al arreglo.

Y luego nos señaló esta contradicción:

Según "La Opinión" la "Asociación Nacional" fijó el 19 de mayo último un plazo de tres meses, que se vence el 19 de agosto próximo, para consultar a los tenedores de nuestros bonos, sobre su asentimiento al arreglo o su disentimiento con él, y les previno devolver firmados los boletines que al respecto se les enviaron antes del 16 de este mes. ¿Entonces dónde quedan los tres meses fijados?

Y nos fijamos que en el último párrafo del mismo inciso se remacha más esa contradicción.

—¿De quién provino la oferta, don Tomás?

—Las dos, la de 70 a plazo y la de 50 al contado, fueron hechas por obligacionistas; así se publicó también en cartas del señor Peralta. El peligro de arrepentimiento era muy natural porque había intereses en juego adversos a los de Costa Rica, y esos intereses aprovecharían todo el tiempo que aquí empleáramos en discutir.

—En nada vemos el gato negro, don Tomás, y si lo hubiera sería bueno echarlo a cazar ratas.

Sonrió don Tomás de nuestra salida bertoldinesca, y expuso:

—En "La Tribuna" también aparece un banquero echándome gatos negros.

Pasa a la página 3

# LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ANGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL ANGEL OBREGON Z.  
CIRIACO E. ZAMORA F. — RICARDO ROJAS V.  
GUILLERMO TRISTAN — GUILLERMO ZELEDÓN

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VICTOR M. CABRERA

## EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual ..... \$ 2-00  
Número suelto ..... 0-10  
Número atrasado..... 0-20

## Mr. Henry F. Raven

Con plausible acierto, el Ministro de Fomento, mil veces acusado de fuerte y abúlico, se ha procurado los servicios científicos de un valioso elemento para el campo de Ensayos de la región de "Apaikán" rumbo N. E. de San Isidro de Coronado: Mr. Henry F. Raven, botánico holandés.

Allí lo tenemos, pues, haciendo curiosos experimentos y con poco, veremos los resultados, satisfactorios en aquel campo profluo y abérmino de la morena diosa Ceres.

Mr. Henry F. Raven es un científico de kilates, no de pega. De ello puede darse una completa idea el lector, al le narramos que anduvo seis años viajando por cuenta del Museo de Bronx Park, de Nueva York, haciendo observaciones y ensayos y

abundando sus conocimientos A su regreso, el gobierno de los Estados Unidos y el cuerpo directivo del museo por cuya cuenta viajó, le centuplicó su estimación y la admiración a sus empeños.

Habiendo llegado en este año a Costa Rica, e informado el Gobierno del valor de Mr. Raven en estas materias de su predilección, se afanó en aprovechar sus servicios; y no negados por el sabio, se le mandó a hacerse cargo del mencionado Campo de Ensayos Agrícolas.

Merece el señor Ministro de Fomento, don Carlos Volio, la más calurosa felicitación de nuestra parte por la adquisición hecha y haber puesto todo su celo en designar para aquellas actividades a persona tan idónea como Mr. Henry F. Raven.

## Revista del Mercado de Madera

NATIONAL LUMBER COMPANY

ASERRADERO WOLF

Precio de maderas del Pacifico en su Depósito en San José

Cedro	1"	\$ 0.50 pulgada
Cedro	1"	\$ 0.50 a 0.60 pulga
Tablón Pochote	1"	2.50 cada 4 vara
Tablón Pochote	2"	2.00 " "
Tablilla Pochote	1"	1.50 " "
Tablilla Pochote	2"	1.20 " "
Ferre Pochote	1"	1.75 " "
Ferre Pochote	2"	1.40 " "
Guarnición Pochote	1"	0.40 pulg. cada 4 v
Ceizano 1 pulg.	1"	0.30 " "
Koparal 1 "	1"	0.25 " "
Guayacán 1 "	1"	0.30 " "
Guayacán 1 "	1"	0.30 " "
Cortina Pochote	"	0.40 " "
Rodapié	"	0.40 " "

## Sardinalañas

Para La Nueva Prensa

En este mismo periódico, alguien con seudónimo ataca rudamente a Juan Rafael Robles. Más o menos suponemos quién sea su autor; lástima que las brisas marítimas del Coco no inspiren más que desahogos virulentos contra un viejo líder del republicanismo guanacasteco: Mientras unos obtienen tajadas del Presupuesto, sin haber puesto ni un grano de arena en el triunfo del Lic. Jiménez, otros que lucharon y sufrieron ataques personales, por la derrota del partido echandista que corría aquí con las autoridades acostistas, sólo han sacado los ataques de los mismos que e tuvieron tanteando por qué lado salía el sol.

Robles nunca ha tenido dos caras: se ha colocado siempre al lado de las buenas causas. El Sardinal es testigo de sus esfuerzos por este lugar. Robles, como Duarte, como Tito Rivas, como Roque y Tacho Pizarro y otros pueden sentirse orgullosos de haber representado al Partido Republicano en el Sardinal. La causa que ellos abrazaron con entusiasmo, dió al Sardinal luz, aeromotor en la plaza, edificio para el telégrafo, la Agencia Principal de Policía, el Correo y la Cárcel y dos edificios escolares.

¿Qué importan a Robles esos ataques, y menos cuando no vienen de ningún sardinalaño? Mejor es dar datos para la construcción del puente y no atacar a un buen ciudadano como Robles

OBSERVADOR

## UN FRECIOSO Automóvil DODGE

ESPECIAL — VENDE BARATO EL GARAGE MORGAN — Tel. 190

## Epoca de fiestas

Hay una reacción entre los jóvenes de esta ciudad en el sentido de llevar una vida más social y más en armonía con los métodos de vida actual. Por todas partes se han formado círculos a manera de centros sociales, para pasar los ratos más amenos, organizando festejos, como paseos, bailes, etc. El programa de esos festejos lleva como número principal el de que nunca falte en ella la cerveza y los refrescos Traube, indispensables en tales casos.

# Para Leer de Pié

Ya se arregló el problema social de Alajuela. Antier estuvo en aquella ciudad el Director General de Policía. Llegó de incógnito y halló a todo el mundo en sus faenas. Todo lo demás en su lugar respectivo: los santos en la cocina; la cucharas en el altar.

Se abocó con las autoridades; almorzaron juntos; les preguntó qué tal había amanecido y a la una de la tarde volvió grupas y se vino.

Nada, nada, vió de anormal. Lo cual está diciendo a prolongados clamores que la paz reinó en Varsovia y que al Dr. Cabezas hay que arrojarlo de la ciudad, poniéndole una recámara de bombas amarradas a la leva y extirparle ese áspid que tiene en vez de lengua.

De Alajuela, donde por primera vez hirió el sol nuestra mirada, nos han telefonado muy distinguidas personas, no sabemos si resentidas o alarmadas por habernos hecho eco honrado de las denuncias igualmente honradas del apreciable doctor don Manuel Cabezas.

Ese asunto va para más largo y sabe Dios qué caracteres pueda tomar. Quizás quede mucha gente en V. B. D. Nuestra actitud será, pues, de espera.

Lo lamentable es que en la villa capital no surjan Manueles Cabezas; hombres de igual significación política y social a la suya, con la entereza en donde ella anda, suficiente para no serles indiferente la desedificación de la moral ciudadana.

Andaría el país sobre otros carriles si en cada una de las urbes de la República, hubiera un doctor Cabezas. La cosa es que en San José se necesitaría uno en cada esquina y ojalá un cordón sanitario de hombres de ese temple en todas las manzanas.

E entonces... ¡ah, entonces, nos portaríamos como en misa de requiem y andaríamos con más cuidado que en la cuerda floja!

Se nos va el poeta Villalón con rumbo hacia Yucatán, y con sólo el notición, se ha puesto la situación invivible; *yasa man*.

Antes de partir, envió a un amigo a donde García Monge a explicarle que él, en Desamparados, no fué "bandido" lo que le dijo, sino "bendito", pero que en la exaltación de la perorata pública, se le fué la palabra por la nariz y le salió otra cosa.

Se dice aquí en los círculos políticos que va llamado por el Gobierno de Calles a servir la dirección de un diario cortesano, pero mejor enterados, podemos asegurar que va contratado por un empresario teatral a cantar "El Trovador" en catalán.

Que lleve buen viaje y ojalá esté de vuelta antes de las elecciones, no sea que alguien se atagarte en el campito que ya tiene conquistado en el Congreso.

Don José Cabezas tiene invitados algunos periodistas a que en su compañía hagan una visita de inspección al puente de la Barranca y se den cuenta ocularmente de todo lo que hay que hacer allí, para que después ningún bocón se ventee la chupa mangos.

Y como los periodistas de San José son tan fuertes en ingeniería, podrán vertir un dictamen sobre el costo de la ciclópea obra.

No crean que don José se está curando su salud. El hace todo esto, porque... las cuentas claras, como las aguas del Barranca, y el chocolate espeso.

Ya andan cobrando el Detalle Escolar, muchachos.

A Julio Rodríguez le llevaron el recibo un día de estos, pero se retobó; se echó para atrás, se abotonó la cotona y se soltó una carcajada de esas "de la casa", en un registro ascendente: ¡ac, ac, ac...!

También se sacudió: "¿Detallitos a mí? ¡Cuidado más bien les pido el vuelto! Yo he pagado el detalle multiplicado. Hace veinte años lo vengo pagando. Pregúntenlo en la Tesorería de la Junta de Educación. De toda esa plata tomen lo que ahora me corresponde pagar, y con el resto, los autorizo a que hagan un edificio escolar de tres

pisos y de hierro, que se llame *Escuela de Párvulos Julio Rodríguez*. Ai si sobra que compren útiles para los niños...."

Si creemos que a Julio no se le debe cobrar el Detalle, por gratitud. Hay casos en que es de alta justicia la exclusión. Y de severa cortesía. Nobleza obliga.

Veán si el *foot-ball* será enfermedad endémica, que hasta don Carlos Díaz, a quien sólo le preocupa lo que de él pleusen en Crifo Alto, en Crifo Bajo y en Crifo Medio, suele de cuando en cuando introducir la patita en las discusiones futbolísticas, sin entender ni papa de la ciencia infusa de las coces, aún cuando parezca un balón visto con los ojos de Anadito Fallas.

El—representante del pueblo enfermo del mal de las pelotas, balones o como se llamen—se ha dado cuenta de que ese pueblo quiere conocer su opinión futbolística. Y ha dicho en corrillos:

"No abogo por Tuka por cuanto él sea empleado de la Secretaría del Congreso y casi subalterno mío, sino porque creo a pié juntillas que Tuka debe jugar el domingo. El honor nacional lo pide a alaridos de zozobra; el honor del deporte, que por el hecho de ser nacional, no nos debe ser indiferente. ¡Juegue aún cuando perdamos! Todavía en la derrota, le queda a Tuka el recurso de pedir la revisión al Congreso; y todos los diputados, como un sólo *baek*, y por solidaridad con el antiguo compañero de labores, votaríamos la revisión".

La cuestión, en este aspecto, nadie la había contemplado, pero es obvia. Una tintorillada—dirán los cubanófilos—pero patriótica, respondemos los cubanófobos:

¡Sea por Dios! A Cacayo Castro le parecen poco \$ 450 al mes por estarle aprendiendo las mañan a don Ricardo, que de mucho le servirán cuando él deje la Presidencia.

Ahora quiere cien pesitos más para hacerle frente a la carestía de la vida. En el público hay harta si pacía por el justo deseo del pobretuquillo Cacayo. Natural que siempre hay discolos que objetan que en el puesto de Cacayo, o sea en la Secretaría articular del Presidente, no hay nada que hacer. Aunque no haga nada, ya con sólo eso está haciendo: ayudarle a don Ricardo.

¡Pero se habrán las gentes puesto a pensar lo rudo y agotador que es "no hacer nada"? Nada cuesta tanto trabajo como no hacer nada. Porque el que tiene algo que hacer, a lo sumo invierte en ello ocho horas diarias; en cambio, el que no hace nada, se lleva las veinticuatro horas del bandido día en... en eso: en no hacer nada. Más bien resulta una explotación. ¿Y por \$ 450 al mes? Un crimen!

Estamos por el aumento. ¿No le dieron a Tercé un chunche de \$ 20 000? ¿No están dando pensiones a troche y moche? ¿No hay largueza para todo género de beneficencias? ¿Y a que ahorita votan una partida para las víctimas del incendio de Manizales? ¿Qué cuesta entonces darle esos cien pesillos más a un pobre compatriota en desgracia? Recuérdese a cómo están los frijoles.

Veto aquí, veto allá. Do. Ricardo, en una partida de *foot ball* vetaría cuanto *goal* entrara puertas adentro, como Pedro por su casa, como Enrique Hine y Amparo por el América, como Pancho Bonilla por la Casa Presidencial.

Por cierto que le salen larguitos los vetos a don Ricardo. Nosotros creemos que se los encarga a Vargas Coto, que se jala unas crónicas que para disponerse a leerlas, hay que llevar almuerzo frío, café en termo, hamaca, cobija y mosquitero y pedir quince días de permiso en la oficina para leerlas, y ocho para descansar cuando le vuelvan a uno el resuello y los sentidos.

¿Por qué no los hará don Ricardo? O que nos los encargue aquí y se los hacemos baratos, para leer de pié.

Hay entre esos vetos unos tan monumentales, que le resultan Albertos; unos Albertos de esos grandes, como el de Bélgica.

## VEINTICINCO AÑOS

Hace veinticinco años conservo la fórmula del

## ANTIPALUDICO VEGETAL

y hace siete lo vendo en mi "Farmacia España", con las primeras cucharadas se retira el frío, la calentura, el dolor del cuerpo, se duerme mejor, la nerviosidad parece, de las fuerzas se renuevan, el hígado se regulariza.

Cada enfermo curado es un espontáneo y agradecido propagandista de la medicina que prepara y vende la

## FARMACIA ESPAÑA

— DE —

LUCAS MORUA

CARTAGO FARMACÉUTICO COSTA RICA

Imprenta Borrásé Hnos.

## OIGA USTED!

### TENEMOS YA A LA VENTA

### EL FAMOSO SOMBRERO

# BORSALINO

(Antigua casa fundada en 1857)

## FEOLI & RIMOLO

# A POCO, LA SABANA SERA UN YERMO RASTROJO

Estamos alarmados con lo que ocurre en la Sabana. Casualmente estuvimos en aquel hermoso paraje ayer en la mañana y pudimos observar la obra de zahinos que se está llevando a cabo. La pobre Sabana, que de todo sirve y sirve a todos, está quedando como un rastroy de Guanacaste bajo los soles de marzo. ¡La Sabana!—pensamos. ¡El orgullo de la ciudad! ¡El alucinante llano, consentido de los josefinos, convertido casi de improviso en una landa de Fianés!...

La obra da dolor, si es que hay tal obra en donde el afán destructivo clava la zarpa y desgarras, como la mandíbula de un arado fatídico. Frente a la coquetuela quinta de la estimable dama doña Amparo Calleja y de Zeledón, se arrancan a diario grandes rectángulos de zacate en porciones desmedidas, para trasplantarlos al jardín en ciernes que decora a el frente del nuevo edificio que construye el incluyente "Club Unión".

Esto nos parece, sencillamente, una gorronería de parte de los señores socios fundadores del susodicho club, toda vez que el Ejecutivo puso en manos de la Directiva de ese centro social, la suma de \$20,000— para que se emprendiera y se llevara a término las obras de aquel jardín. De ese donativo nadie protestó; antes

bien, todos lo miramos con beneplácito, porque, aunque el parqucito beneficiaba inmediatamente el aspecto del edificio dándole mayor belleza, a la vez contribuía a resar el ornato urbano. Pero, señores del "Club Unión": no nos pelen la Sabana; no se la coman; no echen sobre ella las mangas de langosta a que se lleven de allí hasta la última brizna de la grama. Recuerden que sobre ella todos tenemos derecho y lo que se le ven de la Sabana, aun sea una espiguilla de su zacate, es cosa que se nos hurta a los demás.

Es curioso el caso de que, mientras el doctor don Antonio Giustiniani se empeña, con plausible cariño, en embellecer el sector de aquel paraje que corresponde al frente de su casa, plantando alamedas de palmeras, enarenando sus avenidas y cegando las charcas que el lavierno forma, por otro lado los socios del "Club Unión", con indiferencia digna de clamor público, se afanan en hacer una obra absolutamente contraria.

Con los \$20,000— que el centro social recibió del Supremo Gobierno, ¿no le alcanzará para que se procure en otra parte el zacate necesario para el parqucito en formación?

No sabemos si los deportistas de San José, que son los que más quieren la Sabana

## CIRCULAR

Al Comercio en general de la República

Aviso al comercio en general, que la Honorable Cámara de Comercio me hizo la honra designándome Director de la "Guía Comercial de Costa Rica" bajo sus auspicios.

Todos los agentes que recorren el país en representación de "La Guía", tienen sus respectivas credenciales firmadas por el suscrito, en papel debidamente timbrado. Se replica a los comerciantes tomen muy en cuenta esto, a fin de que no sean sorprendidos por otras personas que ilícitamente se hacen pasar como representantes de "La Guía" que actualmente se hace, bajo los auspicios de la Honorable Cámara de Comercio.

Actualmente son agentes los señores R. del Borge, Rudecindo Romero y Ernesto Barahona.

MANUEL SAAVEDRA H.



### TALLER MECANICO DE LEON ROJAS

FRENTE AL LABERINTO  
Busque Ud. toda clase de Aserradoras, Acepilladoras, Poleas y todo lo que se relaciona a Maquinaria. Nuestro sistema de Compra y Venta nos permite vender Más Barato que los pedidos extranjeros.

na y los más llamados a velar por su conservación, se han brán dado cuenta de este estrago. Por lo demás, estamos convencidos de que el señor Gobernador de la Provincia y la Honorable Corporación Municipal, no han autorizado tan inaudito abuso; no obstante, es tiempo de ponerle cortapisas a él. Eso es lo que espera la comunidad, resentida con la obra de los zahinos.

### A la moderna

Instalada conforme los métodos modernos, acaba de abrirse la Botica Iris, frente a la ferretería Macaya y en el edificio de los señores Sauma Hijos. El público encontrará allí un fresco y completo surtido de drogas, perfumes, medicinas de patente y todo cuanto se relacione con este negocio. Al despacho de recetas se le da allí una atención especial.

### LIBRERIA ESPAÑOLA

DE MARIA V. DE LINES  
Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA. No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

### El templo de la belleza

En donde radica lo que es bello está el templo de la belleza. Si a esto se une que sea también barato y bueno, no encontraríamos un nombre para designar cómo se debería llamar La Valenciana, la hermosa tienda de don Calixto Madrigal. En ella encuentra su vestido y su menaje la señora de casa, sus gasas la señorita y sus trajes de toda clase el caba lero. Visítela; después se convencerá.

Propiedad magnífica, subdividida en cuatro casas de habitación, se vende. Situada en inmejorable y muy céntrico punto. En esta imprenta informarán.

## FERROCARRIL AL PACIFICO Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				ESTACIONES	TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS					TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	
6.30	15.00	9.00		SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05		SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15		PAVAS	14.16	10.45	13.40	
7.15	15.35	9.35		SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.15	
7.27	15.45	9.45		OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.47	16.00	10.00		CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05		10.20		TURRUCARBS	13.10		11.55	
8.18		10.31		CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35		10.50		ATENAS	12.43		11.10	
8.50		11.07		BALSA	12.25		10.26	
9.07		11.18		MANGOS	12.07		10.04	
9.15		11.25		ESCOBAL	12.01		9.56	
9.35		11.43		CONCEPCION	11.43		9.35	
9.55		11.59		HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45		12.20		OROTINA	11.10		8.55	
11.00		12.31		COYOLAR	10.35		8.22	
11.15		12.43		CEIBA	10.20		8.02	
11.25		12.50		CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45		13.07		JESUS MARI	9.55		7.30	
11.55		13.12		CAMBALACHE	9.50		7.20	
12.01		13.16		SALINAS	9.45		7.10	
12.07		13.22		MATA LIMON	9.40		7.03	
12.11		13.26		CALDERA	9.36		6.59	
12.34		13.47		LA BOCA	9.15		6.36	
12.45	7.10	13.55		ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.55	7.20	14.05		CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
13.10	7.35	14.20		PUNTARENAS	8.45	13.30	6.00	

### CIRUELAS Y ALAJUELA

### RAMAL DE ESPARTA

TRENES MIXTOS		TRENES MIXTOS	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	RUMBO OESTE	RUMBO ESTE
1ª Clase	1ª Clase	1ª Clase	1ª Clase
Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	CIRUELAS	10.00	ESPARTA
16.07	LAGUNILLAS	9.48	BARRANCA
16.11	MONTECILLOS	9.45	LA RIOJA
16.20	ALAJUELA	9.35	ROBLE

## Papel Periódico

Tamaño 28 x 42"

a

130.00

bulto de 10 resmas, venden

BORRASE HNOS.

## EL PERMISO

de adjudicación de terrenos de "La Punta" y la Municipalidad de Puntarenas

"La Gaceta" de hoy publica el Decreto por el cual el Congreso autorizó a la Municipalidad de Puntarenas para que adjudicase los terrenos de "La Punta", sin perjuicio de terceros, en lotes de 25 m. de frente por 35 m. de fondo. De los terrenos se reservará una faja de 50 m. de ancho a uno y otro lado de "La Punta" que se medirá del límite de las más altas mareas y se destinará a la continuación de un paseo, lo que dará hermoso aspecto al lugar; asimismo el área que se necesite para el establecimiento de un campo deportivo. Hay algunas parcelas, destinadas a edificios públicos y una zona reservada por el Gobierno. Los lotes serán adjudicados gratuitamente a los denunciantes que comprueben ser pobres y honrados y siempre que se obliguen a construir y habitar dentro de un año su vivienda; la propiedad del lote se obtendrá pasados ocho años de trabajar en él, estos lotes no podrán ser enajenados antes del curso de los ocho años.

COMPRE USTED EL MEJOR CAFE MOLIDO QUE SE VENDE EN COSTA RICA EL FAMOSO

## Café Tres Montes

CAFE PURO PRUEBELO Y SE CONVENCERA Empacado solo en cajas de cartón y latas DE VENTA en los principales comercios

NUESTROS CLIENTES Y AL PUBLICO EN GENERAL

Desde el Lunes 29 hemos TRASLADADO nuestro ALMACEN al local que ocupó "El Siglo Nuevo."

PIZA E HIJOS

# EL SECRETARIO DE FOMENTO

rehusa autorizar el uso de fórmula en inglés para ferrocarril

El señor Secretario de Fomento ha rehusado firmar algunas fórmulas para el ferrocarril al Atlántico. Las razones que lo movieron a hacer esto son dos: que no aparecen consignadas como es costumbre las condiciones o reservas en que se hace el transporte y la segunda por encontrarse relegado nuestro idioma a segundo lugar. Respecto a esto el señor Secretario dice lo siguiente:

"En segundo lugar, y esta es una cuestión fundamental que, a mi juicio, entraña un punto del todo que creo de mi deber no dejar pasar por alto, se relega a situación secundaria, no obstante que la cortesía, si no una elemental obligación o la conveniencia al menos, aconsejan todo lo contrario, se relega, digo, el idioma del país en donde la Empresa se ha desarrollado, el idioma en que se hallan escritas las leyes que la Empresa está obligada a acatar, el mismo

en que se expresan al público que a la Empresa favorece, autoridades y funcionarios nacionales. Y este acto de relegar así en pleno servicio público el idioma nacional, este acto cuyo carácter sintomático no es ocasión de apreciar en toda su extensión, supone el suscrito que no habrá de tener buena acogida en el público como no la tiene de parte de esta Secretaría, por lo cual me permito invitar a Ud. atentamente a retirar de la circulación el formulario indicado, en el cual el idioma nacional se relega a situación secundaria, entiendo que sin intencional propósito. Esta Secretaría, y supongo que también el público, verán con agrado que Ud. ponga los medios a su alcance en el sentido de borrar la aspereza que algunos sospechan haya encerrada en la presentación dada a los nuevos formularios cuyo uso se trata de implantar."

## Aserradero y Deposito de Maderas de JAIME ROJAS B.

Aserramos y acepillamos maderas de todas clases a particulares.

— PRONTITUD Y ESMERO —

Local: 250 varas al Sur del Colegio de Señoritas

## ¿Caen los Comandantes de la Penitenciaría?

No sabemos por qué, pero se rumora con insistencia la caída de los Comandantes de la Penitenciaría y se mea

ciona como a uno de los sucesores al Coronel don Anibal Coto.

## Baile social

Mañana a las 8 y 30 de la noche tendrá lugar en la casa de habitación de don Miguel Angel Meoño Agullar y su señora doña Clementina Vincenzi de Meoño Agullar, un baile que de seguro resultará muy lucido. Se han hecho todos los mejores preparativos al respecto para que este baile sea un verdadero acontecimiento social.

## Movimiento de carros

Informe de la Agencia Alberto Aragón

Carros descargados ayer: 634, 615, 785, 625, 658, y 645.

Para descargar hoy en primera línea: 1711, 774, 504 y 310.

En tercera línea: 1628, 499, 541, 588, y 435.

## Un lugar antihigiénico

Tome nota el señor Jefe de Sanidad

A la Secretaría de Gobernación, el señor Abraham Madriz, importante vecino de Matarredonda, ha presentado una queja sobre el dentado de reses que se hace en la finca Osejo propiedad del Hospital de San Juan de Dios, sita contiguo a la Escuela de Matarredonda.

El quejante dice que la sangre, boñiga y demás suciedades de las reses, se echan en una acequia que pasa frente a la Escuela con peligro para los escolares pues esto constituye algo antihigiénico y propalador de

enfermedades.

En época pasada la Comisión de Sanidad dió orden al Sr. Jefe de Sanidad para que corrigiera ese daño, sin que este hiciera nada por subsanarlo.

Nosotros creíamos que solamente en el rastro se podían destazar reses.

La Gobernación de la Provincia ha ordenado investigar quién dió el permiso para que en esa finca se destazaran reses, más cuando se trata de un asunto que perjudica grandemente la higiene de aquel lugar.

# Por fin Llegaron!!

NUESTRAS CAPAS

## "SEMPER SEC"

de \$ 25=00

No olvide que el año pasado se vendieron 200 en tres días, GARANTIZADAS

Tienda Romero

González Hermanos

Imprenta Borrásé Hnos.

## SOSTENEMOS que el servicio telefónico deja mucho que desear

Algunos estimables colegas de la mañana han creído de su deber oficiosamente ponerse en desacuerdo con don Manuel Saavedra, Gerente de esta empresa, sobre las palabras que él publicó en nuestra edición de ayer y que son las siguientes: "dije que por qué no se formaba una compañía telefónica para que con la competencia se obligara a la de don Felipe Alvarado, a dar mejor servicio"; y también: "Sin embargo, cuando se habla en un periódico con sinceridad y honradez como es preciso hacerlo, al tratarse de servicios públicos y de intereses nacionales, no falta quienes, por ganarse una sonrisa, se sientan cohibidos de sostener en público su criterio."

Las anteriores frases fueron respaldadas con la firma del señor Saavedra; están inspiradas en un deseo de que el público reciba los mejores servicios y, por lo tanto, nos hacemos solidarios de ellas.

Por galantería hacemos una aclaración a lo que dice "La Opinión" sobre "lo injusto de nuestra campaña porque van nuestras palabras contra las estimables señoritas telefonistas de quienes sólo recibimos buen trato etc." No es verdad que se haya mencionado en absoluto a las amables muchachas del teléfono; eso puede verlo quien lea el artículo del Sr. Saavedra. Ellas nos merecen la mayor simpatía. Su voz suave y dulce nos ha respondido inmediatamente que solicitamos la comunicación. Ya podemos, pues, hablar con quien deseamos. ¿Sí? ¿No? No hay comunicación posible; si la hay con provincias, los cruces de líneas, la nulidad de los aisladores, la debilidad de la corriente, todo en fin, se allará en contra las telefonistas, que tratan de ayudarnos y contra nosotros.

Imposible es culpar a empleados tan serviciales y debemos hacerle constar, como en muchas ocasiones, las cuales ellas mismas nos han

agradecido, no solo por galantería sino también por deber de decir la verdad. Vamos, pues, con la empresa. Los estimables colegas, oficiosamente, nos aseguran que la Empresa telefónica de don Felipe Alvarado no deja nada que desear. Sentimos mucho que este caballero esté en desacuerdo con los colegas. En un reportaje que uno de nuestros redactores le hizo al señor Alvarado hace algún tiempo, sus palabras confirmaron la razón de nuestras quejas, asegurando que el mal servicio sería remediado para lo cual tenía negociaciones con casas extranjeras. Tal vez como excusa del mal servicio, el señor Alvarado nos hizo ver que su Empresa le dejaba pérdidas y que él lo sostenía —con ganancias de otras— era por su espíritu de estolco luchador. ¿Ha sido remediado el mal servicio? Los colegas afirman que nosotros no queremos pensar de ninguna manera que ellos tengan ciertos privilegios desconocidos del resto de los abonados a teléfonos y por eso nos limitamos a aplaudir su galantería que por otra parte, tuvo un efecto verdaderamente inútil.

Dejamos al público la respuesta a esta pregunta; es perfectamente bueno —o al menos— el servicio de teléfono?

Para terminar, debemos declarar enfáticamente que nos repugna valernos de serenos, para atacar una empresa; pero más cien veces nos tomamos a ellas como escudo para defender la indefensa.

## TIPOS DE CAMBIO

New York	40
Londres	30
Paris	20
España	20
Italia	20
Sulza	30
Bélgica	20
Berlín	20

Los señores

## E. VALLE & Co.

tienen el gusto de avisar a su numerosa clientela que ya han instalado el Taller de Ebanistería y Salón de Muebles en su local propio al pie de Cuesta de Moras, frente a la Confitería del señor Torrens.

Allí atenderán toda clase de órdenes, las que como siempre serán ejecutadas inmediatamente, con el cuidadoso esmero de entregar las obras garantizadas y siempre según los Ultimos Modelos.

# Sociales y Personales

A cargo de Guillermo Tristán

## Natalicios

Celebra mañana la fecha de su natalicio el Lic. don Albino Villalobos.

## Fechas matrimoniales

Celebran mañana la fecha de su matrimonio el Lic. don Albino Villalobos Barquero y doña Teresa Quesada, 1885; don Jorge Aubert S. y doña Lidia Gólicher G., 1918.

## Recordatorios

Cumplen años mañana de haber fallecido el Presbítero Miguel Pérez Zamora y doña Arelaída Bonilla Carranza de Escalante.

## Don Ernesto Mac Allister

Después de haber permanecido en esta capital en vía de paseo durante algunas semanas, salieron ayer para Puerto Limón, en donde embarcaron para Estados Unidos, para estar allí varias semanas y seguir luego para Bogotá, el caballero don Ernesto Mac Allister y su señora esposa doña Emilia Pradilla Pinto.

## Don Teófilo Rivera

Después de 16 años de ausencia, pasados en México, en donde desempeñó importantes cargos en el magisterio, siendo Inspector General en el Estado de Puebla, ha regresado a esta capital el Profesor don Teófilo Rivera a quien nos es muy grato presentar nuestro saludo.

## El Debut Social

A la lista de señoritas que efectuarán su presentación social el próximo 15 de Setiembre, debemos agregar a las señoritas Hilda Ulloa, María Eugenia Jiménez, María Cristina Montealegre y Marta Alvarez.

## Viajeros del Exterior

Ha regresado de Panamá don Federico Peralta, su señora esposa e hijas.  
—Regresó de Panamá doña Amparo L. de Zeledón.  
—En viaje de salud salió ayer para Panamá don Arturo Echandi.  
—Don Emilio León llegará a esta capital procedente de Cuba.  
—Don Clodomiro Urcuyo, Secretario de la Legación de Nicaragua, debe llegar a esta capital en día próximo procedente de Centro América.  
—Para el exterior saldrán próximamente doña Joaquina Quiros de Wedel y doña María Wedel de Madrid.  
—Para Nueva York saldrá dentro de poco don Francisco Fonseca.  
—Don Santos Pauly salió ayer en vía de Negocios para Panamá.  
—Don Miguel Angel Valle partirá de la ciudad de Cartago con destino a los Estados Unidos.  
—El Dr. don Arturo Ortega saldrá de la ciudad de Panamarens para Nicaragua.  
—Don José Soto Blanco, de Alajuela, partirá para Estados Unidos en viaje de paseo.

## Doña Catalina de González

Después de haber guardado cama por varios días se encuentra ya completamente restablecida la estimable dama doña Catalina Rucavado v. de González.

## Doña Brígida Echeverría de Sáenz

Con profundo sentimiento nos hemos enterado de que una dolencia aqueja a la estimable dama doña Brígida Echeverría de Sáenz, tronco de una de las familias más distinguidas y numerosas de esta capital. Sinceramente

deseamos su pronto restablecimiento.

## Saludo

Presentamos nuestro saludo a doña Jessie Carranza de Chittenden, esposa del caballero Mr. C. P. Chittenden, quien procedente de los Estados Unidos y con el fin de pasar varios meses al lado de su familia ha llegado a esta capital.

## Del hogar Truque Gurdian

El hogar del Sr. Ing. don Gonzalo Truque y su señora esposa doña Amalia Gurdian, se encuentra de gala con el nacimiento de su primogénito. Enviamos nuestro parabién a los padres y deseamos ventura al recién nacido.

## Mañana en el Golf Club

El té que se ha de efectuar mañana en la tarde en los salones del San José Golf Club ha sido dedicado, por disposición del Comité de Fiestas, a la oficialidad y marinos del acorazado Rochester. La banda de marinos ejecutará el programa musical.

## El nuevo Secretario de la Legación de Chile

En la tarde de ayer ingresó a esta capital, procedente de Limón en donde había desembarcado en la mañana, el señor don Juan Mackenna, nombrado recientemente Secretario de la Legación de Chile en Costa Rica. Muy grato nos es presentar nuestro atento

saludo al distinguido caballero que entra a formar parte del Cuerpo Diplomático acreditado en nuestro país.

## Manuel A. González y Niní Volio Mata

El R. e I. Sr. Obispo de Santa Rosa de Copan, (Honduras) Monseñor Dr. don Claudio M. Volio y Jiménez, ha de impartir mañana a las 8 y media de la noche, en la residencia de la señora madre de la novia doña Celina Mata v. de Volio, la bendición matrimonial al caballero Lic. don Manuel Antonio González Herrén y la joven y bella señorita Niní Volio Mata.

Pertenecen ambos contrayentes a distinguidas familias de nuestra sociedad. Manuel Antonio, por su talento y la caballerosidad que lo caracteriza, está llamado o desplegar su nombre en los campos de la gloria, y su prometida, que ha figurado como una de nuestras más bellas damitas en los salones, se encuentra adornada de valiosas prendas personales, que formarán hermoso patrimonio para su hogar.

El acto revestirá un carácter rigurosamente familiar.

Al llevar al conocimiento de nuestra sociedad esta nota social, de la unión de tan distinguidos jóvenes, LA NUEVA PRENSA les envía su cariñoso saludo y formula sus votos muy sinceros porque el hogar próximo a fundarse sea siempre santuario de felicidad.

## El solemne acto de bautizo de la Escuela de Aplicacion "República Argentina" en la ciudad de Heredia

Lo avanzado de la hora en que regresamos ayer de la ciudad de Heredia, nos impidió, dar en nuestra edición anterior la crónica de tallada del hermoso festival con el que se bautizó la Escuela de Aplicación de aquella ciudad, dándole el nombre de República Argentina, y que ha sido sin duda alguna un acto brillante y hermoso, en el que se puso de manifiesto la admiración que se tiene por la patria de Sarmiento y el cariño y la simpatía con que se mira en Costa Rica a los miembros de la Legación Argentina, el Sr. y la Sra. de Barilari y el Sr. y la Sra. de Pizarro Lastra.

## Partida del Expreso

A las 8 y media de la mañana, de la Estación del Atlántico, en el carro de la Presidencia, salieron de esta capital en tren expreso el Sr. Ministro de la República Argentina y la señora Barilari, el Sr. Secretario de la legación y la señora de Pizarro Lastra, el Sr. Encargado de Negocios de Chile y la señora de Holley, el Sr. Secretario de Relaciones Exteriores, el Sr. Cónsul de Venezuela y la señora de Santuella, el Sr. Cónsul del Perú y la señora de Ferrández Mora, el Sr. Cónsul de Colombia, el Sr. Cónsul de El Salvador y sus hijas Joha, Inés y Victoria Eugenia, las señoritas María Eugenia Pacheco, Angélica Esquivel Fernández, don Francisco Meadiola y nuestro Cronista Social don Guillermo Tristán.

## Llegada a Heredia

En la estación de Heredia, esperaban la llegada del expreso el Sr. Gobernador de la Provincia don Alfredo Benavides, el Sr. Inspector de Escuelas don Remberto Briceno, el Sr. Presidente de la Junta de Educación Lic. don Victor Trejos, el Sr. Diputado don Florentino Lobo y algunas otras personalidades. De la estación se dirigieron

al edificio escolar que debería de inaugurarse.

## Recibimiento

Esperaban en la puerta de entrada a los visitantes, el Sr. Director del Establecimiento don Abraham Molina, acompañado del personal de dicha escuela, integrado por las señoritas y caballeros siguientes: Peregrina Alvarado, Dora Herrera, Emma Gamboa, Hilda Doble, Angela Castro S., Carlos Ugalde, Francisco Bermúdez, Rodolfo Quesada, Manuel Arguello, Eduardo Herrera, y Porfirio Alvarado.

## Llegada del Sr. Presidente y del Ministro de Educación

Pocos momentos después en sus autos llegaron el Sr. Pre-

sidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez O., acompañado de su ayudante militar Coronel don Arturo Coto, y el Sr. Ministro de Educación Pública don Napoleón Quesada, acompañado de su señora esposa. El Sr. Director del Establecimiento recibió al Sr. Presidente y el Sr. Ministro.

## En el patio central

Los alumnos de la escuela se encontraban en correcta formación en el patio central, en 12 filas de 25 alumnos cada una, y a sus pies había finas banderitas con los colores nacionales de Costa Rica y Argentina, las que servirían para las evoluciones.

Una concurrencia numerosa llenaba los alrededores de

## Saludo

Ha llegado a esta capital procedente de los Estados Unidos, después de varios meses de ausencia, el señor don Joaquín Manuel Gutiérrez. En su compañía regresó también don Noé Solano. Presentamos nuestro saludo a los amigos.

## La boda Machado-Noriega

A fines del corriente mes se ha de efectuar en esta capital la ceremonia matrimonial de don Rafael Machado Pinto y la señorita Aida Noriega Soto. El acto revestirá un carácter rigurosamente familiar. Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros votos de ventura.

## Bautizo

En la Parroquia del Carmen fué presentada a la pila bautismal, para imponérsele el nombre de María Margarita, una niñita de don José Faith Carmiol y doña Angela Páez, nacida el 10 del mes pasado. Actuaron como padrinos don Hernán Carmiol y doña Amalia de Faith.

## Nueva residencia

El señor Encargado de Negocios de Chile ha trasladado su residencia nuevamente a la casa que ocupó antiguamente, 100 varas al Este de la Legación Argentina, en el Barrio de Otoya.

## Regreso

En la tarde de ayer ingresó a esta capital, procedente de los Estados Unidos, Mr. Rid-

dick en compañía de su señora esposa, a quienes nos es muy grato presentarles nuestro saludo.

## Duelo en el hogar Blanco Vargas

Don Ramón Blanco G. y su señora esposa doña Amalia Vargas Q., han pasado por la pena de ver morir a una niña poco después de haber nacido. A los afligidos padres enviamos nuestro sentimiento.

## Hogar de Gala

En la ciudad de Alajuela, el hogar de nuestro amigo y corresponsal en aquella ciudad don M. Alfredo Jiménez y su señora esposa doña Nelly de Jiménez se encuentra de gala con el nacimiento de su primogénito, un bello niño a quien deseamos todo género de ventura, al mismo tiempo que congratulamos a los padres.

## Esponsales Sánchez-Madrigal

Anoche en la residencia de don Cleto Madrigal y su señora esposa doña Jesuita de Madrigal se efectuaron los esponsales de boda del Bachiller don Alfredo Sánchez Morales, Secretario de la Asociación de Estudiantes Universitarios, y la señorita Carmen Madrigal Romero, fijándose para la celebración de la boda los primeros días del mes de Setiembre. Congratulamos a los jóvenes prometidos.

## Para Miramar

En la mañana de ayer salió para Miramar, después de haber permanecido varios días en esta capital, don Efraim Matamoros.

## Los viajeros de esta mañana

Un aspecto muy animado presentó en la mañana de hoy la Estación del Ferrocarril al Atlántico, con motivo de la gran cantidad de viajeros para el exterior que salieron en el tren ordinario. El andén fué ocupado por una concurrencia numerosísima de señoras, señoritas y caballeros. Los ramos de flores, como tributo a las viajeras, fueron envidias en gran cantidad, casi como muy pocas veces lo habíamos visto.

Para tomar el vapor Canzito, con destino a Europa, salieron doña Manuella Aguilar de Carranza y sus hijas Tullia, Amalia y Adelia; don Alberto Pinto, su señora esposa doña Amelia Echeverría y sus hijos Claudio, Fernando, Alberto y Rodolfo; don Adolfo Vinokour y su señora esposa doña María Cristina Granados, don Carlos García Granados, don Juan Rafael Mora, don F. González Carazo, don Ramón Reyes, doña María von Rau Adarley e hijos y su hija la señorita Rosario Plaza.

Para tomar el vapor Absareres con destino a Nueva Orleans, salieron don José Luis Medel, don Francisco Vatel y don Ramón Bedoya.

## Los viajeros de mañana

Para embarcarse en el vapor Uña saldrán mañana de esta capital con destino a Limón, don Manuel Francisco Quesada, Mr. G. V. Long y don Thomas Beck.

## Pasajeros del Venezuela

En el vapor Venezuela que zarpó de Limón en la tarde de ayer, salieron del país don José María Salguero, para Panamá; don Enrique y don Manuel Macaya, para Francisco; don Hugo Karlson, para Amsterdam; don Salvador Calderón Ramírez, para Panamá; don Santos Pauly, para Panamá; don Ernesto Mc Allister y su señora esposa doña Emilia Pradilla Pinto, para Colombia; don Mario Dall Olio y señora, para Venezuela, y don René Picado, para Panamá.

## AFORTUNADO

El número 17686, favorecido con \$ 5 000 en el sorteo pasado de lotería del Asilo Chapú, fue vendido en la Tesorería de la Junta de Caridad a don Miguel Castro, de esta capital, quien a su vez lo revendió a un ambulante, que lo negoció en Palmares en décimos.

En la mañana de ayer se presentó en la Tesorería de la Junta de Caridad el señor José María Rojas, vecino de Palmares, a cobrar el primer décimo de este número e informó que los demás décimos habían quedado en poder de gentes pobres.

## SI UD. NECESITA MUEBLES

diríjase a la Ebanistería de ANTONIO AVILA

Calle 18, 225 varas al Sur del Seminario

## Niña atropellada por un auto

Cerca de la casa cural de La Merced un automóvil atropelló y le causó algunos golpes a la niña Violeta, hija de don Tito Chaverri. Dichosamente el acciden-

te no reviste caracteres graves, pero si hubo la natural alarma de los parientes que arreglaron generosamente con el chofer las responsabilidades que pudieran haber-

# Notas y Noticias

## HAY DIFICULTADES en la aplicación de una ley sobre servicio de Tesoreros Escolares

El señor Secretario de Educación Pública ha propuesto al Congreso la modificación del artículo 4º de la ley N° 7 de 14 de mayo de 1925 en la siguiente forma:

Los tesoreros Municipales serán también los escolares, salvo en los casos en que la secretaría de Educación Pública decida poner el manejo de los fondos escolares en persona distinta del Tesorero Municipal. En estos casos los Presidentes de las Juntas interesadas verificarán el nombramiento por mayoría de votos.

El artículo mencionado co-

mo se lee actualmente establece como regla general que los Tesoreros Municipales serán también los escolares, a excepción de los cantones centrales de provincia. El Sr. Quesada cree que esa prohibición es "una desviación parcial del espíritu y del propósito general de la ley". El pretexto de eso, según su proyecto de decreto, es el que aparece en el mismo Artículo 4º. En ningún caso podrá haber tesorero auxiliar en el distrito central del cantón y en los más cercanos con fáciles vías de comunicación".

### Por las Alcaldías y Juzgados

Don Adán García Z presenta acusación por estafa contra I. Valenzuela ante el señor Alcalde primero quien fallará en el asunto.

Don Peregrino Bonilla presenta acusación Miguel A. Ramírez por estafa. El alcalde primero pasó el asunto a conocimiento del Sr. Juez Segundo del Crimen.

A don Inocente Zamora le robó un tal Calderón por lo que presentó acusación contra él ante el señor Alcalde primero. El señor Juez Segundo del Crimen dirá si los dos son inocentes.

### Bopto

Una bella mengalita estaba muy tranquila en su casa, pero llegó el día que se enamoró de un don Juan Tenorio y todo fué uno, palabrería y jalársela quien sabe a dónde. Ahora la mamá de la morena pegó el grito ante el señor Alcalde primero quien a su vez pasó el asunto a conocimiento del señor Juez Segundo del Crimen, y él dirá si tienen derecho a vivir juntos.

### Nuevo servicio con Nueva Orleans

El servicio de vapores de la flota Blanca con Nueva Orleans se estaba haciendo quincenalmente, debido a que el tráfico entre Costa Rica y aquel puerto no lo exigía más a menudo.

Pero habiendo aumentado el tráfico, la compañía frutera ha dispuesto convertir el servicio en semanal, con los vapores Abangares, Atenas y Turrialba que llegarán a Limón los viernes en la mañana, haciendo antes escala en Habana y Colón,

para salir de nuestro puerto del Atlántico el mismo día por la tarde.

En el viaje de regreso, estos barcos harán escala en Tela, Honduras y Habana.

### Se infringe la Ley Seca en el Zapote

Importante vecino del Zapote se ha dirigido al Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, informándole de que en aquel pueblo se expende licor durante los días domingos y que lo hacen personas que ni siquiera tienen patentes y a la vista de las autoridades que no hacen lo posible por remediar ese mal. El quejante pide se le llame la atención al Agente de Policía del lugar sobre la infracción de la Ley Seca, como también de que no se permita a menores de edad estacionarse en las cantinas en la que se dan feos espectáculos.

### Fiestas Cívicas en Juan Viñas

La próxima semana se efectuarán las fiestas cívicas anuales en Juan Viñas. Para estas fiestas hay mucho entusiasmo, habiendo contribuido a su mayor esplendor tanto la Municipalidad como el comercio y los particulares.

Es posible que para esos días se corra un tren expreso de esta capital. Los números de la fiesta son todos llamativos, en especial las corridas de toros que se harán con ganado de la línea cruzado con legítimos mysores.

### Se correrá un tren de Limón

El sábado en la tarde saldrá de la ciudad de Limón un tren expreso conduciendo excursionistas para que presencien el partido de fútbol entre los equipos del For-

tuna y la Selección de esta capital. Parece que han suscrito muchos pasajes por lo que es seguro que la afluencia de limonenses sea grande. Esos ciudadanos quieren ver como juega su amigo el famoso Goban y no perdonan gasto para eso.

A propósito, podemos decir que este jugador quiere demostrar su juego a los cubanos el próximo domingo ya que no lo hizo el pasado por encontrarse enfermo, según se aseguró.

### Una maestra de gimnasia que golpea a un niño

Con mucha frecuencia oímos las quejas de los niños de escuela, porque las maestras los castigan a bofetadas o reglazos. Antier un niño recibió dos golpes en la nariz que lo hicieron manar sangre en abundancia, y otro niño, huérfano de padre y madre, recibió una expresión de la misma maestra, que aunque niño aún, lo hizo llorar desesperadamente; pero la maestra, antes de arrepentirse, más bien lo amenazaba con castigarlo más y en otra forma si no dejaba de llorar.

Como dijimos anteriormente estos casos suceden con mucha frecuencia y ya es tiempo de que las autoridades escolares tomen cartas en el asunto a fin de poner coto a tantos abusos de algunas maestras, porque si siguen las cosas como van llegará el día en que ningún padre querrá mandar un hijo a la escuela.

### Excitativa a los comerciantes

Sin más derecho que el que nos otorga nuestra situación de periodistas, por una parte, y el de la convivencia y fraternidad que nos une a todos los ciudadanos, esperando de los señores comerciantes su generosa atención a estos conceptos, nos permitimos excitarlos a que den la más calurosa acogida, como lo hacen siempre que se trata de sus intereses y de los generales, a la iniciativa del señor Gobernador para recaudar fondos a fin de premiar las ventanas comerciales mejor presentadas en la próxima Noche Buena. La Cámara de Comercio acogió esa simpática idea, según ayer lo publicamos.

### Falta luz

Entre el barrio Luján y Plaza Viquez hubo anoche varios focos apagados, lo que desde luego sucede diario, pero por más protestas que haya no se trata de remediar el mal.

Gracias que pronto tendremos la Hidroeléctrica.

### Herido

Ayer al medio día un niño de cinco años de edad, de apellido Rojas, jugaba con un cubillo, y en un descuido se llevó dos dedos. Mucho cuidado deben tener las madres en la clase de entretenimientos que les dan a sus niños.

### Por las Estaciones

Diariamente se suceden robos en las estaciones de los ferrocarriles, pero de-

pues de la negligencia de las autoridades para ayudar a los perdidosos a recuperar lo suyo, no quieren de ninguna manera evitar que tanto muchacho esté siempre ahí. Hay tres causas: el peligro que corren, fomentar la vagancia y la poca seguridad que tienen los pasajeros con sus equipajes.

### Nuevo Director de Telégrafos en Nicaragua

Ha sido nombrado Director General de Correos, Telégrafos y Teléfono de Nicaragua don Pedro Prieto en sustitución del Sr. Ingeniero Solórzano quien desempeña el puesto a satisfacción.

### La Industria Francesa tiene la Representación Exclusiva

— de las — GALERIAS LAFAYETE

### Escuela militar

Dado el poco número de individuos que existe para formar otra vez el Cuerpo de Cadetes, algunos de los que han quedado recibirán clases teóricas y prácticas todos los días de cinco a seis de la tarde en el Edificio de la Comandancia de Plaza, para obtener el grado de oficial.

Los que quieran ingresar en esa Escuela Militar deberán matricularse de cinco a seis en la Comandancia de Plaza. Esta Escuela es de voluntarios.



## SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



### PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

- EFICIENCIA MENTAL:--Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llevar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
- PERIODISMO:--Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
- REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:--Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha logrado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para que las vean, reír o llorar.
- ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:--El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
- CURSO DE REDACCION:--Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantarse rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO--LE CONVIENE

### ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y farme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre .....

Apartado postal .....

Calle y Núm. ....

Ciudad y País .....

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

## LA GRAN VIA

Para la gente de buen gusto ofrece:

- CORN FLAKES
- PORT BRAND
- GRAPE NUTS
- TAPIOCA MINUTE

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

TELEFONO No. 754 SAN JOSE, C. R.

## CALIFORNIA LUMBER

GERENTE

### Ramón León h.

### Las Mejores Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, ira guayacán, quizarra, maria, etc.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington

Apartado 1197 - San José

# INICIATIVA del señor Gobernador que debe ser atendida

Ya que por razones que no es oportuno discutir la Municipalidad no estuvo de acuerdo con que se hermoseara el paseo de la Sabana imponiendo un pequeño tributo para ello a los que llegasen a visitarla, necesario es que se apoye con el mayor vigor la última iniciativa del señor Gobernador Sotela para que se limpie por lo menos y se arregle cuanto sea posible la Boca de la Sabana. Es este el mejor

centro de paseo y distracciones con que contamos no solo los josefinos si no todos los visitantes de provincias y los extranjeros que llegan, y por eso urge darle un mejor aspecto. No dudamos de que así lo comprende la Municipalidad, y si sobre esto hablamos es solo por mostrar la complacencia que sentimos ante el empeño constante del señor Gobernador Sotela por embellecer nuestra ciudad e higienizarla.

## DOCTOR MARIANO VALENZUELA DENTISTA AMERICANO

Especialidad en calzas de oro por el sistema INLAY, sin molestias para el paciente.

Puentes removibles, coronas y dentaduras.

Inyección "Diploica" para efectuar cualquier trabajo sin dolor.

Gas hilarante para Anestesia General, sin peligro alguno y sin que el paciente sufra después efectos de molestia.

TELEFONO 295

50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

## Pólizas inscritas en la Superintendencia de Seguros el día siete

Carlos Pacheco Dengo, vecino de Cartago, por \$4,000 edificio en la Yorkshir.

Banco de Costa Rica, San José, 10,000 libras, edificio en la Yorkshir.

Banco de Costa Rica, San José, 10,000, edificio, en la Comercial.

Margarita v. de Corcelle, 13,500 dólares, mercaderías y mobiliario del Hotel Francés en San José, en la Com-

pañía En lish.

José Pedro Jiménez M vecino de San Pedro de Montes de Oca, 600,00 dólares, el edificio, en la Home.

María v. de Lines, vecina de San José, 20,000 dólares, el edificio, en la Home

Cruz Roja Costarricense, 6,000 dólares, edificio, en la National Fire.

Cruz Roja Costarricense, 6,800 dólares, edificio en la National Fire.

# United Fruit Co.

## SERVICIO DE VAPORES

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre Nueva York y Limón llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los días sábado en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores hacen escala en la Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGAREZ, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón; llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal y de regreso en Tela y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingos a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores, Sub-Agentes en San José.

M. M. MARSH, Administrador

Costa Rica, Julio 8 de 1925.

## EL MEDICO POLACO doctor Casimiro Radwan Prag'orwsky, considera que el Té Asteca es algo extraordinario

El eminente psicólogo polaco, Casimiro Radwan Prag'orwsky, doctor de la Universidad de Viena y que ha residido desde hace varios meses en México, abandonará en breve nuestro país, para retornar a Europa.

Ayer tuvimos el gusto de conversar con él por breves minutos y lo hallamos completamente optimista respecto a lo que es y a lo que vale México, en todos sentidos.

Naturalmente, se habló de medicina, y entonces el hombre de ciencia se desbordó en entusiasmo respecto al inmenso valor terapéutico de nuestra flora. "Creo—nos dijo—que pocos países en el mundo poseen plantas tan maravillosas como México. Sólo así se explica que haya podido obtenerse un producto vegetal tan importante y tan rico como el Té Medicinal Asteca, cuya fama se extiende cada vez más a través de ambos continentes."

—¿Lo ha experimentado usted?— le interrogamos.

—Desde hace tiempo, antes de venir a México, se me habían hecho

referencias del Té Asteca había yo observado algunas curaciones; pero ha sido hasta aquí que he experimentado el producto, al grado de ser ahora el primer convencido de su eficacia. De hoy en adelante seré su propagandista más sincero.

—¿Piensa usted llevar a Europa algunos paquetes del Té Asteca?

—¿Algunos paquetes? Algunos centenares de miles, como que acabo de celebrar un contrato con la Asociación Cultivadora de dicho producto, para ser el único representante en España, Alemania, Austria, Polonia, Suecia, Noruega y Finlandia. No busco el medio personal, aun cuando sé que este es el fin de muchas cosas en la vida; mi objeto al llevar el Té Asteca a Europa, es hacer algo en bien de los millares y millares de gentes que sufren de los riñones, del estómago y del hígado. No otra cosa han hecho por la humanidad quienes han vulgarizado la vacuna contra la viruela, las inyecciones contra la rabia, etc., etc.

(De "El Demócrata")

# De Cañas Dulces (LIBERIA)

Los vecinos de este barrio como los de Quebrada Grande, estamos contentos y agradecidos por la excelente disposición de colocarnos nuevamente la oficina telegráfica de este lugar que había sido suprimida para colocarla en Los Ahogados.

Siempre recordaremos que cuando salimos de otro régimen civilista y vino el republicano al Gobierno, se nos construyó por la Municipalidad el edificio que sirve de Agencia Principal de Policía. Se construyeron también los edificios escolares. Se le encargó al ingeniero Francisco de la Paz un estudio para hacer llegar el agua a la plaza por medio de un ariete, lo que por desgracia no se hizo. Esto en la administración del Lic. González Viquez. Después en la administración primera del Lic. Jiménez se intentó colocar un ariete que tampoco resultó.

Hoy, pues, celebramos la pronta instalación del telégrafo. Hemos visto los telegramas del señor Gobernador Baldiodeda, en que obtuvo con el

señor Ministro de Gobernación, don Rafael Castro Quesada, que la obra fuera ordenada a costa del Gobierno.

Empeñado en esta buena obra he estado también nuestro diputado Lic. Pablo M. Rodríguez. Vimos un telegrama suyo que decía: "Gobernador Liberia: Traté asunto Cañas Dulces con Ministro Gobernación; convencido de sus oportunas observaciones, se hará por cuenta Gobierno todo el trabajo del telégrafo Pablo M. Rodríguez, Diputado."

Esta región es de mucho porvenir; aquí es donde se cosechan los mejores frijoles de la provincia. Por otra parte, ya hay muchos cafetales que principian a producir.

Nuevos rumbos van tomando estos pueblos que necesitan como principiantes el impulso gubernativo.

Desde ahora nuestro agradecimiento al Gobierno, al Diputado Rodríguez y al señor Gobernador don Elías Baldiodeda.

PEDRO LUIS

# CAMISAS AMERICANAS para HOMBRES

a \$ 4=00

Almacén ROBERT

## Campo ageno

## En defensa de mi Profesor

Risa causa verdaderamente los diferentes artículos que contra el recordado amigo y profesor don Ramiro Aguilar V., se han escrito con motivo de la ida de unos escolares a la Iglesia.

Las palabras del verdadero Maestro han sido para los que viven arrojados ante ciertos prejuicios sectaristas, como un aguacero en día de verano.

Se asustan, los que viven en la oscuridad de las capillas, los que suponen que yendo a la iglesia se lavan de todas sus iniquidades, los que creen que para ser católico necesitan del roce continuo de los curas y las visitas a los altares.

No se asustan de esas palabras los que creen que Dios es el Supremo Bien, los que repudian la farsa eterna de muchos sacerdotes que tienen los sentimientos tan negros como el balandrán que llevan puesto encima de sus cuerpos.

Al hombre debe dejarse que escoja y tenga la religión que le venga en gana. Al niño se le forma el corazón en el hogar al ado de la madre y a la Escuela va a aprender las

matemáticas y la gramática y no la religión que puede ser distinta a la de sus padres.

¿Por qué desatarse como una jauría en contra de un hombre honrado que ha pasado la mayoría de su vida en las aulas, enseñando a millares de pequeños que se debe ser puro antes de elevar una plegaria al cielo?

¡Cuántos hombres de sotana echaría Cristo a latigazos de los templos, si tuviera la humorada de nacer otra vez y qué repulsión sentiría por muchos de los que se llaman "católicos"!

Que quién es Ramiro Aguilar, pregunta "uno" en La Opinión de ayer, y yo contesto: Ramiro Aguilar es un hombre trabajador, honrado, talentoso y que tiene la gran virtud de no haber recibido nunca una limosna de nadie para comer y vestir. Ese es Ramiro Aguilar, al cual no alcanzan las injurias ridículas de sus atacantes y ante quien me descubro siempre con respeto y cariño

Jorge Montero Padilla

Zapateros: Prueben los tacones

Essex

hechos de hule HEVEA PURO de nuestras propias plantaciones

H. A. Astlett & Co., 64 Water St., New York

LO ARTÍSTICO, LO BELLO, LO ELEGANTE LO ENCUENTRA USTED EN

Tel. No. 172 LA CAMELIA FRANCISCO AVILA

LA JARDINERÍA DE LA GENTE DE GUSTO ATIENDE A TODAS HORAS DEL DÍA Y DE LA NOCHE

Imprenta Borrásé Hermanos

# SIGUE el más Grande BARATILLO del AÑO HASTA EL 15 de Julio

Grandes Novedades en Sederías. Enormes rebajas en géneros de algodón—Mantas y Lienzos a precios regalados—Capas—Paraguas y Sombrillas—Toallas de seda—Medias—Casimires Artículos para Caballeros y Niños—Géneros para mantel y sábanas—Perfumería—Camisas de Seda—Driles, cotines, géneros para camisas, crespones, letamines, mantas, lienzos y multitud de artículos de algodón

40, 50 y 75 por ciento DE REBAJA en los Precios actuales

# LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F. Frente al Mercado, Avenida Central

# AVISOS DE OCASION

## TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

**MUEBLES VINOCKOUR.** — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vínockour.

### EL IDIOMA COMERCIAL E INDISPENSABLE

La Escuela de Inglés que se abrió el 1º de mayo en la Escuela Porfirio Brenes y que ha dado los mejores resultados, fué aumentada el 1º de julio con una sección de Alumnos adelantados que cuenta ya con 10 entusiastas jóvenes. A las personas que nos han solicitado clases a domicilio y que no nos ha sido posible complacerlos por falta de tiempo recomendamos esta Nueva Sección. Hora 7 a 8 Lunes Miércoles Viernes

### LA BUENAVENTURA

se traslada Este establecimiento queda trasladado del 1º de julio en adelante, a 150 varas al Sur del Teatro Moderno y 100 al Oeste.

**A COLOMBIANA — SASTRERÍA DE FRANCISCO GÓMEZ Z.** Situada en la Avenida Central, frente a la Tienda Keffer. — Permanente surtido de casimires. — Está a orden para satisfacer el gusto más caprichoso. Haga Ud. su vestido se convencerá.

**PARA Bailes, Conciertos, Serenatas, Matrimonios,** etc., busque la orquesta del Hotel Europa. Este conjunto es el mejor de la capital pues se compone de los mejores elementos, un repertorio moderno y un magnífico **JAZZ BAND**, conductor, **PACO ALVARADO.** — Ofrecemos por menos de la mejor orquesta. — Para informes en la administración del Hotel Europa, o con su Director: teléfono 45. — Casa N.º ... Apartado 251. — SAN JOSE, C. R.

**Por \$ 9.500** se vende una casa contra temblores. Mide 10 varas de frente por cuarenta de fondo, sita 125 varas de los Mercaditos de Plaza Viquez y consta de 2 salas, 1 hall, 2 cuartos, comedor, cocina, servicio sanitario y solar. Además tiene al frente una baranda imitación piedra y un bonito corredor. Informará en estas oficinas Gustavo Navarro.

**Almacén de Muebles** de C. HERNANDEZ Precios sin competencia. 125 varas al Norte de la iglesia del Carmen.

**Armarios** de COCINA nuevos, valen 60.00 colones a 30.00 colones. — F. Asch & Co., 50 varas Sur de la Catedral.

**Vendo** uno de los mejores negocios en Costa Rica por no poder atenderlo personalmente, vale \$ 125,000.00. Apartado 904.

## EL SOLEMNE ACTO...

Viene de la página 5

gentina, para la ejecución del programa oficial, durante el cual se dió lectura a los discursos del Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, del Excmo Sr. Ministro de la República Argentina y del Sr. Director de la Escuela, incluyendo en el programa el Himno Nacional de Costa Rica, y el de la República Argentina, cantados por toda la escuela, ejecución por la orquesta del Intermezzo de Cavallería Rusticana; la señora Julia Córdoba, acompañada al piano por el Prof. don José Joaquín Vargas Calvo, cantó la canción argentina "Lenguaje del Corazón", y finalmente se cantó el Himno de la Escuela.

### Bello poema del Prof. Sáenz

Entre todos los números del programa, figuró el poema leído por el Profesor don Carlos Luis Sáenz, escrito para esta fiesta y titulado "Hispano América". El salón se mantuvo un silencio absoluto durante la lectura de esta bella obra literaria, que como cascada de bellas frases fué pronunciado por el joven Prof. Carlos Sáenz, un estruendoso aplauso resonó durante algunos minutos.

### En la Dirección

Terminado el acto se pasó a la Dirección, en donde se encontraban expuestos en una mesa varios regalos para la Escuela, entre los cuales anotamos las siguientes cartulinas: Excmo. Sr. Ministro de la República Argentina y señora de Barilari, Sr. Cónsul de Guatemala y señora de Cruz Mesa, Sr. Cónsul de Venezuela y señora de Santaella, Estela Bolaños, Amparo de Zaldón, Adolfo de la Guardia, J. A. Benavides y Santiago Zamora.

### Premio para el mejor alumno

Doña Amparo de Zaldón dio una comunicación al Sr.

Director de la Escuela en la que ofrece un premio de \$ 25 mensuales para el mejor alumno de la Escuela, que a juicio del personal se hiciera acreedor a él, debiendo ser adjudicado a un estudiante pobre, que disfrutará de él mientras sea acreedor por su conducta y amor al estudio. El personal acordó adjudicar este premio al estudiante Fabio Quesada.

### Telegramas

Se recibieron telegramas de la Directora y Personal de la Escuela Superior de Niñas Número 2, del señor Cónsul de la República Dominicana y la señora de Zeller y del señor Director de la Escuela Manuel Aragón don Andrés Boza Cano, en los cuales daban excusas por no haber podido asistir al acto.

### Recepción

Se pasó luego al salón de recepción del Palacio Municipal, en donde se brindó con champagne, llevando la palabra en este acto el señor Presidente de la Junta de Educación, Lic. don Víctor Trejos.

### Cumplimiento a la señora de Barilari

Pocos momentos antes de partir el tren para esta capital, un niño y una niña de la Escuela República Argentina subieron al carro y entregaron a la señora de Barilari un hermoso ramo de flores, como símbolo de amistad y respeto. La señora de Barilari se mostró muy agradecida de esta cortesía, dando las gracias a los simpáticos colegiales que en nombre de sus compañeros le hacían esta demostración de cariño.

### Ingreso a la capital

A la una y media de la tarde el expreso ingresaba a esta

## TEATRO AMERICA

Viernes 10 de Julio 1925

Comp. de Comedia Española MARIA ARCOS

A las 8:30

El grandioso drama de Santiago Rusiñol que alcanzó un éxito formidable la noche de su estreno

### EL MISTICO

Éxito clamoroso de la Compañía

## Teatro Variedades

Viernes 10 de Julio 1925

A las 7 p. m.

### AMBICION DE REGA

A las 9 p. m.

Por última vez la preciosa cinta de Harold Lloyd UN MARINERO DE HECHO

Mañana a las 7 "El Mantón de Manila" que por equivocación se anunció para el jueves debiendo ser exhibida el sábado

## TEATRO ADELA

Viernes 10 de Julio 1925

Grandiosa única función con la presentación de

### HIJO MIO

Para el domingo grandes estrenos

## Teatro Moderno

Viernes 10 de Julio 1925

A las 7 p. m.

La preciosa cinta de arte

### El Mantón de Manila

A las 8 y 30

La sorpresa cinematográfica del día

El Hermoso Brummel Domingo sesasional estreno

IMITADA POR TODOS

IGUALADA POR NINGUNO

# CERVEZA TRAUBE

Viene de la página 1

—Si, los vimos Hay uno que maulla así:... el empréstito nacional es muy posible que se haya suscrito pero la venta de bonos no habrá podido realizarse...

—Pero hay algo que llama más la atención y es que dice el banquero que el empréstito no se ha realizado, pero que a causa de él por el dinero que se ha restado para el pago de la deuda se han restringido los trabajos nacionales, y que se dejarán de pagar sueldos etc.

—Pero, está suscrito el empréstito?

—Sí; y no solo está suscrito si no que en nada se ha disminuido la circulación, porque se a es de billetes y para exportar se compran letras volviendo a la circulación su valor. Otra cosa sería si circulara oro. En diciembre de 1923 había en circulación un poco más de 20 millones de colones. Hoy, hay una circulación sana de cambio fijo de más de 25 millones, no obstante de que aún no influye en ello la cosecha de letras de café que esta por venir. Ese circulante puede aumentar, aumentará, a no dudar lo, porque el cambio fijo provocará el ingreso de muchos saldos que los exportadores han mantenido en el exterior por desconfianza de que aquellos valores ciertos se les convirtiera en nada ante la inestabilidad del cambio, que ya se ha fijado. El año pasado la Caja de Conversión no contaba siquiera con \$ 200.000 — y hoy cuenta con cerca de un millón y medio de dólares.

¿Que se han restringido trabajos? En primer término eso no es así, y si fuer como en ciertos casos, en ello no influye para nada el empréstito, pues los pagos de los trabajos públicos se hacen conforme a un presupuesto especial que no tiene absolutamente ninguna relación con la operación del Empréstito.

—Recordamos en efecto que, en el caso de Obras Públicas, se paralizaron trabajos porque habían gastado excesivamente mucho más de lo marcado en el Presupuesto, como está ocurriendo en la sección de caminos, donde ya es necesario poner breque, porque si no allí, como en otros departamentos de Gobierno, sus compañeros en las labores de Estado, harán infructuosos sus esfuerzos económicos. Esta es al menos la voz de la gente sensata.

Como quiera que sea, veníamos pensando al descender la escalera que da al vestíbulo del Correo, todos los vaticinios de los profetas que adversaron la operación del Empréstito han fracasado: este está al completarse, el cambio no ha subido, no se han retirado depósitos del Banco y crecen las cuentas corrientes.

Solo una cosa está en pie: el sofisma...

capital, despidiéndose los asistentes en la estación del Excelentísimo señor Ministro argentino y la señora de Barilari, quienes se mostraron muy agradecidos y satisfechos del homenaje rendido a su patria.

### Fotografías

El conocido fotógrafo don Walter Bolandi imprimió varias fotografías del acto, cuya colección ha de mandar el Excelentísimo señor Ministro argentino a su patria, en las cuales se podrán dar cuenta de la suntuosidad del acto que dejamos reseñado.

**Sastrería**  
**R. A. MIRANDA**  
LA PREFERIDA POR EL PUBLICO  
por sus últimos estilos y moderados precios  
Pasaje Jiménez = San José  
**Borrásé Hnos.**  
Imprenta

### SECCION DEPORTIVA A CARGO DE RICK ROCK

## Es grande el entusiasmo que existe por el desempate del próximo domingo

Desde que el equipo cubano "Fortuna" llegó a esta capital, en nuestros círculos deportivos no se habla más que de él. Personas amantes del futbol han tenido acerca de los matchs verificados hasta la fecha, acaloradas discusiones sobre el calibre de uno y otro equipo.

Para el match de este domingo existe más entusiasmo que nunca. ¿Porqué? Es muy fácil. El domingo próximo pasado la Selección Josefina demostró tener un juego bastante fuerte, motivo por el que empató con otro equipo tan fuerte como ella tal vez más, el "Fortuna".

De esta vez se hacen varios comentarios al respecto; la mayoría de ellos parecen estar de parte de la Selección Josefina en la que se tienen muchas esperanzas.

Los jugadores de la Selección Josefina han estado entrenándose, como también los del "Fortuna" que desearán de hoy en adelante para llegar al campo de juego sin más cansancio que el de, quizá un temor más al empate.

Conrado, el héroe fortuista del domingo pasado, está dispuesto a lucirse de esta vez, lo mismo que el fenomenal Cosme, interno izquierdo, y de la Selección Josefina, Michaud, el gran

Camelota y el Negrito Goban quien por estar algo enfermo no pudo hacer buen juego el día del empate, pero que de ahora hará todo lo posible por complacer a sus muchos admiradores que confían en él más que en cualquier otra mascota.

Esperamos que este domingo no haya nada que lamentarse por parte de los jugadores de ambos equipos pues el precedente que sentaron el domingo pasado unos con querer marcharse del campo, otros con hacer un juego en contra del reglamento, les califica como indisciplinados.

Los cubanos proyectan abandonar Costa Rica en la próxima semana, pues tienen que llegar a su país o lo más tardar el dieciocho del corriente. Todavía no están seguros de su partida y desean aplazarla un corto tiempo más. Están por jugar con el equipo Nacional. Ojalá esto se llegara a verificar; entonces veríamos un match que haría época en nuestro país.

Para el match de este domingo hay muchísimas apuestas en favor de la Selección Josefina y el entusiasmo aumenta desmesuradamente. Veremos, aguardemos, cual será el resultado de esa batalla futbolística.

## TALLER DE MECANICA

Fundición de Hierro y Bronce, Hechura de Molinos para Panadería. Piezas de Todas Clases para Embarcaciones

Motores de Vapor de Todos Tamaños

Calderas, Anclas, Timones, Fluxes para Caldera, Poleas Grandes, Ruedas de Engranajes Piñones, Winches de Vapor, etc.

PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE LIMON Y SAN JOSE CON MEDALLA DE ORO Y MENCION HONORIFICA

T. CARNIER & Hno.

Limon

Costa Rica